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https://www.100test.com/kao_ti2020/648/2021_2022__E6_94_BF_

E5_8D_8F_E5_A7_94_E5_c73_648015.htm 近两年关于取消英语

考试的呼声越来越为强烈，在本届政协会上，陕西省政协委

员姚秉华就在自己的博客中旗帜鲜明的提出：“‘英语一刀

切’的时代该结束了！”引来网友的支持和热议。 姚秉华：

外国人开始都学汉语过分强调英语还有必要吗 姚秉华在博文

中说，外语教学中英语占有相当大的比例。英语作为一种交

流的工具，多学一点没有什么坏处，但不能“千篇一律”

。30年前，中国处于改革开发的初期，与国外相比，不论科

学水平，还是技术水平相对都比较落后，学点外语，非常必

要。改革开放30年，中国取得了长足发展，许多领域的研究

水平已进入世界先进行列，越来越多的外国人开始都学汉语

了，那么我们还继续那么过分强调英语学习的重要性，还有

必要吗？ 姚秉华举例说，有些大学生特别来自农村的大学生

，甚至把大学美好时光的50％用于学英语，但最后还是过不

了四、六级。据调查，大学毕业生中只有很少学生到外资企

业工作或从事与英语有关的科学技术研究工作，大部分学生

的就业、大部分管理干部、大部分从事艺术创作或从事国语

研究的学者几乎与英语无关。令人遗憾的是除高考、考研、

考博要考英语外，迄今无论什么升职，英语是逢考必有。综

观这么多年的英语考试，弊大于利，特别四、六级考试、职

称外语考试，对未来从事的工作几乎一点作用都没有，不仅

如此，还为大批非法产业（如作弊器研发与生产）提供了“

隐性”市场。因此，要淡化英语考试，重视基础文化教育。



“英语一刀切”的时代该结束了。 建议取消各类外语资格考

试 姚秉华在博客中提议说：第一，取消高考、考研、考博外

语考试，加强数理化等基础教育。第二，四、六级外语考试

作为一个时代的产物，已完成它的使命，立即取消。对个别

喜欢英语或从事与英语相关工作的学生，建议参加国际上公

认的托福等考试。建议加大舆论宣传，使人们淡化英语，甚

至忘掉四、六级，强化基础理论学习。第三，取消职称外语

考试，注重业绩和学术水平。 姚秉华委员的建议在西部网论

坛引起了网友们的热议，有人强烈支持叫好，也有人表示反

对，认为外语考试仍是一道合理的门槛。还有网友认为，外

语考试现在已经成为一个庞大的产业，上下牵连极多，而且

产业规模很大，既得利益人群不是小数目，所以想取消外语

考试无异于水中捞月。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


